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令和４年第１２回（定例）高砂市教育委員会 会議録 

 

日時 

 令和４年７月２８日午後１時３０分 

 

場所 

 高砂市役所本庁舎３階３０１会議室 

 

出席者 

 衣笠教育長、吉田委員、山名委員、神尾委員、吉屋委員 

 

出席事務局職員 

 永安教育部長、木田教育推進室長、藤原学校教育室長、三木教育総務課長 

四方生涯学習課長、福永学校教育課長、太田幼児保育副課長 

 

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 職員の兼業について 

 ２ 社会教育関係団体登録申請について 

 ３ 高砂市教育委員会表彰の被表彰者の決定について 

協議事項 

 １ 令和５年度事業計画について 

 ２ 高砂市教育施設整備庁内検討委員会設置要綱（案）について 

報告事項 

 １ 教科書展示会について 

 ２ 庁内委員会委員の任命について 

 ３ 高砂市教育委員会事業後援について 

その他 

 １ ８月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 ２ 社会教育関係団体登録申請について 

 

○事務局  （議案２について説明） 

○教育長  説明は終わりました。２ページに登録申請団体をお示ししていますけれども、社

会教育委員の会では審議をして承認いただいておりますので、今日の教育委員会

で御承認いただけたら先の事務を進めていきたいということです。何か御質問と

か御意見ありましたらお願いいたします。 

社会教育委員の会議の中で特に課題といいますか、問題になった点などが意見と

して出ましたか。 

○事務局  資料で一部、日付が抜けているところがあるのではないかという御指摘はいただ

いたのですが、事務局から提出いただいた申請団体のほうに訂正を求めて解決し

ています。 

○教育長  よろしいですか。そしたら、この場でも御承認いただいたということで事務の方

を進めていただけたらと思います。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 １ 職員の兼業について 

 

○事務局  （議案１について説明） 

○教育長  説明は終わりました。何か御質問ございますか。 

承認いただけましたので、これで事務の方を進めてください。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 ３ 高砂市教育委員会表彰の被表彰者の決定について 

 

○事務局  （議案３について説明） 

○教育長  説明は終わりました。８ページから 11 ページに表彰者の一覧と業績の概要をお

示ししておりますので、見ていただいて、何か疑問点であるとか御質問がありま

したらよろしくお願いいたします。 

○委員   人数制限はありますか。 

○教育長  特に何人までという制限はございません。 

○委員   小・中学校で教職員の皆さんが賞を頂いたりしていらっしゃいますけれども、校

長先生、教頭先生というのは対象者にはならないのですか。 

○教育長  去年、教頭先生は受賞されています。 

○委員   校長先生はどうですか。 

○教育長  校長先生がこの表彰者を推薦しているので、自分で自分を推薦というのはないの

で、今まではなかったですけど、どうなっていますか。 



 

 3

○事務局  そうですね。校長先生のほうは表彰されておりません。校長は別で表彰がござい

ます。 

○教育長  この表彰の本来の趣旨である励みになってもらいたいということを活かせるよ

うに、今後も教育委員会の事務局としても、推薦する校長先生をはじめ、推薦さ

れる方に、その趣旨についてもきっちりと説明していくということもやっていき

たいと思います。選考委員会の中で協議した結果、16 名の方を御協議いただくと

いうことですけれども、特に問題がなければ、この 16 名の方全員、了承という

ことでよろしいですか。 

それでは、御承認いただきましたので以上の 16 名を被表彰者と決定します。 

次回の教育委員会後に表彰式ということで進めていきたいと思います。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  協議事項 １ 令和５年度事業計画について 

 

○事務局  （協議事項１について説明） 

○教育長  説明は終わりました。56 事業についての簡単な説明をさせていただきましたけ

ど、それぞれの事業についての御質問とかがありましたらお願いします。 

○委員   05-1410 の空調設備の件ですけど、令和５年度から 10 年間という説明がありま

したけど、もう少し細かく、何年度という計画はあるのですか。 

○事務局  このたびは、空調設備について、つけていきたいという考えを示しまして、予算

の関係とかもございますので、まずできるかどうか。するのであれば何年度で予

定していくのかというのが今後の協議の話になります。 

○委員   今はまだピックアップしているだけで、いつ頃になるかというところまではまだ

詰められていないと。予算計上する段階であるという理解でいいですね。 

○事務局  教育委員会としましては、できるだけ早くしていただきたいという要望を上げて

いきたいと思っております。 

○委員   05-1444 の情報教育管理事業・推進事業で、事業の内容とかでもう少し具体的な

話はありますか。 

○事務局  現在、学校でタブレット等を使っていますけれども、通信環境について、速度が

遅いと言いますか、環境的にもう少し整備が必要だという御意見がございますの

で、その関係で、通信環境の整備をしていかないといけないであろうと、その経

費を上げたいということで提出しようとしております。 

○教育長  環境を今以上に改善していって、子供たちがすぐに使いやすいような形のものを

進めていきたいということですけど、ご理解いただけましたか。 

○委員   本当にできるだけ早く、自宅でリモート授業ができる環境をつくっていただけれ

ばと思いますので、ぜひとも進めていただければと思います。 

○事務局  家庭に持ち帰ったときに、Ｗｉ－Ｆｉ、今はＬＴＥを使いながらですけれども、

設置場所によって通信の速度に不具合がどうしても生じてしまいます。今回、抜
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本的に見直しまして、また計画を立て直して出していくという形になっておりま

すので、こちらとしましては、改善されるという考えで進めておりますので、よ

ろしくお願いいたします。 

○委員   05-1426 の社会教育講座事業、これは地域交流センター化に向けてとおっしゃっ

ていましたけど、具体的にどういうことですか。 

○事務局  令和６年度に公民館が地域交流センターになるということで、説明をしながら事

務を進めていますけれども、その中で、公民館を地域交流センター化することに

よって、社会教育事業が小さくならないように、もっとやっていかないといけな

いのではないかというような御意見もありますので、教育委員会としてもそうし

ないといけないということもありまして、最終的には各地域交流センターでそれ

ぞれ、もう少し講座をやっていくことを検討しております。 

来年度につきましては１つか２つぐらいの公民館でモデル的にやっていきたい

という思いがありまして、来年度に少し、６年度には本格的に各公民館で、もっ

と社会教育の講座をやっていきたいというような形での予算を計上させていた

だいています。それに係る講師の経費であるとか、必要な消耗品の経費などをお

願いする予定となっています。 

○委員   05-1446 の部活動の地域移行推進事業、これは具体的に何かプランはありますか。

どんなふうにしていくか、予算的なものをどうしていくか、そういうのを今から

検討するという計画を立てるということですかね。 

○事務局  来年度から３年間、移行の集中期間ですので、今はまだ具体的に、どのような形

で、どういうところに予算が必要であるかというのはないですけれども、来年度

から本格的に移行に対して動けるように事業を計画しているところです。 

○事務局  予算の中身としましては、今説明したとおりですけれども、来年度予算としまし

ては人件費的なもの、それを計画する人が要りますので、そういった人を何とか

雇えないかなというところで予算要求をしていこうという感じです。 

○委員   それぞれの地域、市町村、全部そうだと思うのですけど、自分のところに合った

形で考えていかないといけない。地域どこでも言われていることですけど、非常

に難しいところで、他市に追従するのではなく、高砂独自のものを出せたらいい

なと思うので、積極的にいい方向に先んじてやってほしいということで、よろし

くお願いします。 

○教育長  国や県も具体的なことをまだ示していない中で、今年については現状を調査して

課題を明確にしていくということで、来年度からは、そういったことをしっかり

とやっていくために、人材も可能な限り必要だということで、それについても検

討していく部分を含めながら事業計画として上げて、高砂だけが取り残されない

ように、できたら進んでいけるようにやっていくための事業と捉えていただけた

らと思います。 
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○委員   高砂型学校運営委員会については、予算化というか、事業として上げないのでし

ょうか。 

○事務局  来年度に向けては、学校運営協議会についてということで事業化にはまだ至って

おりません。また、今年度は試行期間ということで、来年度からの本格実施に向

けて、今進んでいるところを学校と協議しながら、課題等を見つけたいと思いま

すので、まだ今年度は事業計画として上げていません。 

○委員   夏休みに入ってすぐに２日間、米田小学校のほうで運営協議会の方たちが主催す

る自主学習スペースに見学に行ったのですけれども、運営スタッフ、手伝ってく

れているボランティアの方々がたくさんいらっしゃるわけです。常に子供たちが

60 人ぐらいいて、８時半から 11 時半までの間、大人だけではなくて口コミで中

学生や高校生も手伝ってくれていました。子供たちには中学生がとても人気があ

って、お兄ちゃん、お姉ちゃんに教えてもらいたくて後ろに並んだりしていまし

た。 

その人たちのお話で、どこまでやれるのか、何をやっていいのか、それから学校

のルールも分からないし、よその学校の運営委員会の人たちがどんなことを考え

ているとか、全然情報もないから、運営委員の人たちは市内の他校との交流とか

研修の場があったらいいのになということをお聞きしましたので、そういうこと

も順を追って考えていただけたらと思います。 

○事務局  取組が進んでいるところと、そういうところを参考にしたいという校長先の意見

もありますので、教育委員会としても、そういう機会を考えて、意見交換できる

場を検討していきます。 

○委員   05-1443 の夜間中学校設置（姫路市）に係る負担金について、これはどういう事

業ですか。 

○事務局  来年度から姫路市のほうで夜間中学が開始されるのですけれども、そこに高砂市

の方が行かれれば、こちらのほうから、その分に応じて負担金が発生するだろう

ということですので、その経費が新たに発生しますので、予算でお願いしている

ところです。 

○委員   05-1454 の特別支援教育管理・推進事業、これは新規ということで何を新たに、

どういうことをしようとされているのか。 

○事務局  今、障害のある小学生の方がいらっしゃるのですけれども、その方が中学校に上

がられるときに、施設の改修であったりとか、備品の購入であったりというのが

必要であろうと。それが令和６年度を予定しているのですけれども、令和５年度

中にそういった準備が必要であるということで、このたび予算の計上をお願いし

ているところです。 

○委員   05-1450 のＡＬＴ活動事業、これも人件費ですか。先生を増やそうということで

しょうか。 
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○事務局  そうです。具体的に言いますと、あと２名増やしたいなというところで、中学校

の活動のほうにも、もう少し人手が回れば、さらに充実するだろうという考えで

上げさせていただいております。 

○教育長  ほかに何か事業計画の中で御質問等ございますか。特にないようですので、これ

につきましては市長とのヒアリングもありますので、事務局としては認めていた

だくように努力させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  協議事項 ２ 高砂市教育施設整備庁内検討委員会設置要綱（案）について 

 

○事務局  （協議事項２について説明） 

○教育長  説明は終わりました。何か御質問ございますか。 

教育部の中には、学校をはじめ、多くの教育施設がございますけれども、それに

ついて長寿命化にするのか、建て替えるのか、統廃合なのかということの整備の

方針を検討する必要があるということで、こういった委員会を設けて、今後そう

いうことで、部長をはじめ、または検討委員会の幹事会で室長級及び課長級で協

議をしていきながら組織していく。その要綱の案をこのたびお示ししていますの

で、これについての御意見、御質問がありましたら、お聞かせいただいて進めて

まいりたいと思いますので、よろしくお願いします。また、その委員会の中で協

議した内容については改めて御意見を聞く機会も出てくると思いますのでよろ

しくお願いします。 

そしたら、これに基づきまして進めさせていただきます。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 １ 教科書展示会について 

 

○事務局  （報告事項１について説明） 

○教育長  説明は終わりました。展示会の話の部分と、来年度の教科書の使用の採択替えは

ないのですけれども、特別支援などの場合は子供さんに応じた教科書ということ

で説明をさせていただきましたけど、何か御質問ございますか。 

市立図書館でそういったコーナーを設けまして、御自分の子供さんが使っている

教科書以外の教科書も見ていただきながら、いろんな教科書についての御理解を

深められたという成果はあったようで、ちょっと教員の数が少ないなということ

はありますけど、もっと行っていただけたらありがたいです。 

○委員   これの告知というのは広報でやっていたのですかね。ほかに何かあったのですか。 

○教育長  展示会の周知は「広報たかさご」です。 

○委員   「広報たかさご」のみでしたか。ホームページか何かにも載っているのですか。 

○事務局  そのときにホームページに載せたかどうかということは、記憶にないです、すい

ません。 
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○教育長  今度の採択替えはいつになりますか。来年度はないですか。 

○事務局  来年はまだないです。 

○委員   小学校が来そうな気がします。２年、２年でずれてきていたような気がします。 

○教育長  来年度は採択替えがないので、また委員の皆さんに持って帰って見てもらって、

意見を聞くということはないですけど、採択のあるときには御意見をいただくよ

うになると思います。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ２ 庁内委員会委員の任命について 

 

○事務局  （報告事項２について説明） 

○教育長  説明は終わりました。何か御質問ございますか、よろしいでしょうか。 

御承認いただきましたので、これで進めていただきます。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ３ 高砂市教育委員会事業後援について 

 

○事務局  （報告事項３について説明） 

○教育長  説明は終わりました。８つの事業後援についての承認の件ですけど、何か御質問

ございますか、よろしいでしょうか。 

御承認いただきましたので、よろしくお願いします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  その他 １ ８月の行事予定について 

 

○事務局  （その他１について説明） 

○教育長  説明は終わりました。御予定も含めて何か御質問ございますか、よろしいでしょ

うか。行事予定についてはこれで、よろしくお願いします。 

                                          

   令和４年７月２８日 午後２時４１分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          

 


